

Où en êtes vous avec votre
comptabilité?

Êtes vous fidèle à vos résolutions ?

1925		MAI		SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Cou.	Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V	8 Apparition de S. Michel, archevêque	4 33	7 08	7 04	4 52		
S	9 S. Grégoire de Nas., évêque, conf.	4 32	8 09	8 19	5 28		
D	10 IV PAQUES.	4 31	7 11	9 32	6 10		
L	11 S. Mamert, évêque et confesseur.	4 29	7 12	10 38	7 00		
M	12 SS. Nérée et Achillée, martyrs	4 28	7 14	11 37	7 57		
M	13 S. Jean le Silencieux, évêque.	4 27	7 15	mat.	9 20		
J	14 S. Boniface, martyr.	4 25	7 16	0 27	10 13		

MAI.—Continuez à tenir régulièrement, tous les jours, les comptes de la ferme.

Envoyez réponse au Concours No 2, et gagnez un kodak, une jumelle ou un autre prix.

Grains de sagesse, Miettes de bon sens

A nos abonnés et correspondants.—Vu l'encombrement des matières en cette saison active et précieuse de l'année agricole, force nous est, pour ménager l'espace, de changer provisoirement la forme des notes que nous insérons habituellement sous la rubrique "Grains de Sagesse". Mais nous reviendrons bientôt à notre ancienne pratique. Nos correspondants voudront bien aussi ne pas oublier que nous ne pouvons publier leurs communications si elles ne sont signées d'un nom responsable, lequel, si on le désire, n'apparaît pas dans le journal, mais il faut à l'éditeur le nom du correspondant. C'est là la règle que suivent tous les périodiques. Ajoutons encore une règle commune—que les manuscrits non insérés ne sont généralement pas retournés.

Une réflexion pour finir. Nos compatriotes passeraient pour moins processifs à l'étranger, où notre journal est reçu, si ce dernier contenait habituellement moins de pages "Loi pour tous" et plus de correspondances diverses sur des sujets agricoles techniques ou concernant la vie rurale, surtout si ces sujets n'ont aucun rapport avec les questions qui passionnent actuellement les politiciens, les plitiques et tous ceux—petits ou grands—qui se croient hommes d'état, ou tout au moins impeccables et infaillibles lorsqu'ils discutent de la chose publique.

Belle rhubarbe

Lorsqu'on s'est une fois donné la peine d'établir une plate-bande de rhubarbe, c'est une négligence aussi coûteuse qu'impardonnable de la laisser croître pendant des années et des années sans en diviser les racines, sans fractionner les touffes, tous les 3 ans, tous les quatre ans au plus. Ces vieilles touffes produisent en réalité beaucoup de tiges, de "cotons", mais ces derniers sont petits, souvent rabougris et ligneux et, de plus, spongieux, "tondeux". Si l'on veut bien employer la méthode que je vais décrire, on aura, au contraire, une récolte plus forte en volume et de meilleure qualité. Les tiges seront moins nombreuses, il est vrai, que sur les touffes surannées, mais elles seront beaucoup plus grosses et plus longues. Elles seront aussi plus tendres et plus juteuses.

Pour avoir toujours de très belle rhubarbe, il faut diviser en 3 ou même en 4, suivant leur volume, les touffes de racines de rhubarbe qui ont atteint quatre ans, ou plus. On fractionne ainsi, sans meurtrir les racines, bien entendu, et on replante ailleurs les 2 ou 3 fractions, ou "éclats" séparés du pied-mère. Ces plants nouveaux vont pousser toute l'année, mais il ne faut pas y toucher; il ne faut en faire aucune récolte, cette première année de leur plantation. On se contente de sarcler et de couper les têtes qui monteraient à graine. A l'automne toutes les tiges pourrissent sur place, ce qui est tout à l'avantage du pied de rhubarbe. Cela fortifie ses racines.

Tous les printemps, dès que la terre peut être travaillée, il faut bêcher et meubler toute la plate-bande. On profite de cette opération pour y enfouir 2 ou 3 pouces de bon fumier bien pourri.

L'année suivante, on ne récolte pas toutes les tiges, mais à peu près la moitié seulement. On laisse les autres pourrir sur le champ, ce qui fortifie encore les racines et prépare, pour les années subséquentes, de plus abondantes et meilleures récoltes.

Trois ou quatre ans après, il ne faut pas oublier de fractionner de nouveau ces nouvelles touffes. C'est, en somme, un travail léger, mais qui est bien récompensé par la suite.

Décornez les veaux

On sait que les commerçants de bestiaux préfèrent beaucoup les animaux ne portant pas de cornes. Ils sont plus paisibles au cours des voyages et ne se blessent pas entre eux. C'est pourquoi les grands commerçants accordent une prime aux bestiaux "décornés".

Les adultes se "décorrent" au moyen d'instruments qui enlèvent cet appendice que la nature a donné à certains animaux afin, qu'à l'état sauvage, ils puissent se défendre contre leurs ennemis naturels, leurs parasites.

Mais la plupart du temps ces armes, offensives et défensives, ne sont plus d'aucune utilité dès que l'animal est réduit à l'état de domesticité et qu'il a désormais l'homme comme protecteur.

Quant aux tout jeunes animaux, il est absolument facile de les empêcher d'avoir des cornes.

Recette à appliquer aux veaux.

L'opération est très facile lorsque le veau n'a que 7 ou 8 jours. On rase les poils à l'endroit de l'embryon de la corne, où, au toucher, on sent, comme une espèce de verrue. Après avoir enlevé le poil, on humecte légèrement la petite bosse, mais la bosse seule, et de manière à ce que l'eau ne coule pas sur la peau. On frictionne ensuite la tubérosité, l'emplacement de la corne avec de la potasse caustique, que le pharmacien vend sous forme de bâtons. A la rigueur, le "caustic" dont se servent les ménagères pour la lessive peut faire le travail. Ne pas y toucher avec ses mains.

On frictionne à plusieurs reprises, et à 2 ou 3 minutes d'intervalle. Quand la partie frictionnée devient rouge, à cause du sang qui y afflue, on fait une dernière friction, qui est généralement le coup de grâce des cornes. Un éphémère de jours après, si l'on aperçoit une gale, c'est que l'opération a réussi. Si la gale ne se montre pas, on renouvelle l'opération.

La valeur de la production du lait dans la province de Québec a été de \$29,969,000 l'an dernier et une grande partie de cette production a été exportée. La valeur de toute la production laitière de la province en une année est d'environ \$50,000,000 dont une grande partie est exportée sous forme de fromage.

Les abeilles au printemps

Comment protéger les ruches si le printemps est froid

Couvain—Pissenlit—Trèfle

Tout apiculteur doit au printemps songer à préparer ses colonies pour la récolte de trèfle. Il lui faut chercher à obtenir la plus forte population possible en abeilles avant le 15 juin. Comme la récolte de pollen ne débute que vers la fin d'avril, le temps est court et la température n'est pas toujours très favorable au développement du couvain. Il ne faut rien négliger pour aider nos abeilles.

A l'élevage du couvain il faut de la nourriture et de la chaleur. Les larves ne sont nourries que durant quelques jours tandis qu'elles ont besoin de chaleur durant 21 jours, la chaleur est presque aussi importante que la nourriture. Un grand nombre d'apiculteurs en connaissent l'importance et protègent leurs ruches contre le froid. Plus la ruche sera tenue chaude plus le couvain se développera rapidement.

Voici ma méthode de protéger les ruches au printemps. Je prends une caisse plus grande que la ruche, donnant un espace de 2 1/2" entre la ruche et la caisse. Cet espace est rempli de matières isolantes. J'ai d'abord utilisé une caisse dont les quatre côtés étaient cloués, mais c'était malcommode. J'ai utilisé d'autres caisses dont les quatre côtés étaient démontables, ce n'était pas beaucoup mieux. Les caisses que je préfère ont trois côtés cloués et le panneau d'arrière détachable au moyen de crochets. Cette caisse doit être de plusieurs pouces plus haute que la ruche afin de permettre, au printemps, lorsqu'arrive la miellée de pissenlit, d'agrandir la ruche en y ajoutant une hausse, sans danger de refroidir la chambre à couvain. On peut aussi mettre à l'automne, entre le couvercle et les cadres, un coussin rempli de balle d'avoine. Un gros papier à couverture protège le toit de la caisse.

Comme matière isolante j'emploie des pailles, des feuilles sèches ou de la paille. Je préfère cette dernière parce qu'elle est facile à enlever au printemps. Je laisse les caisses pour protéger les ruches contre les ardeurs du soleil.

Depuis huit ans que je pratique ce genre d'hivernage et les résultats sont des plus satisfaisants, surtout lorsque le printemps est froid comme celui de l'an dernier. Mes ruches fortes hivernées dans ces caisses n'ont toujours construit des rayons durant la miellée de pissenlit. A cette époque le couvain est aussi développé qu'en plein mois de juillet. Les colonies faibles sont aussi bien protégées avec cette méthode d'hivernage.

"L'Abeille". H. Fontaine, St-Liboire.

Pommes de terre certifiées

Le service d'inspection pour la certification des pommes de terre de semence certifiée devient de plus en plus apprécié tous les ans, et il s'est produit au Canada, en 1924, plus d'un million et quart de boisseaux de pommes de terre de semence certifiée, ce qui est une augmentation de plus de 100% sur le chiffre de 1923. Le service d'inspection est conduit par des inspecteurs responsables, sous la direction du Botaniste du Dominion, Division des fermes expérimentales, qui sont préposés aux endroits suivants au Canada:

Comment "engraisser" le tabac

La plante de tabac met de soixante à quatre-vingt-dix jours à mûrir, à partir du moment où les jeunes plants de semis sont transportés dans le champ. Pour qu'elle puisse se développer suffisamment pendant ce court laps de temps et produire les feuilles grandes et étalées que demande l'industrie, il est essentiel que le sol soit généreusement pourvu de principes fertilisants. Ces principes fertilisants peuvent être fournis sous forme de fumier de ferme ou d'engrais chimiques, ou d'une combinaison des deux.

Nos planteurs sont, en général, trop avares de fumier et tous les tabacs, à l'exception possible de ceux qui sont séchés à l'air chaud, ou "tabacs jaunes", se trouveraient bien d'applications plus fortes de fumier de ferme. Lorsque ce fumier de ferme est employé seul, ou devrait en mettre au taux de vingt tonnes à l'acre. Il serait plus avantageux de l'appliquer en automne, mais si cette application n'est faite qu'au printemps, il est essentiel d'employer du fumier bien pourri.

L'azote est l'engrais le plus important mais à la fois le plus coûteux dans la culture du tabac.

Tribune libre.

(Responsabilité exclusive du signataire)

Monsieur le Rédacteur:—

Seriez-vous assez bon pour me donner votre opinion sur ce sujet.

Certains cultivateurs de ma paroisse laissent tout le soin des animaux aux enfants.

Au printemps, ils ont des animaux très maigres et bien faibles, les vaches ne délivrent pas, jettent la portière, souvent mêmes elles ne peuvent pas se lever seules. On prétend alors que les enfants ont donné trop de fourrage aux vaches, et que cette trop grande quantité de fourrage absorbé cause des dérangements d'estomac, des indigestions, de la maigreur et de la faiblesse chez les animaux. Ces cultivateurs prétendent que les vaches et les chevaux ne doivent jamais laisser un brin de fourrage dans leur crèche, même si le fourrage est de mauvaise qualité. Cependant, mes vaches font litière avec de la bonne paille et il leur arrive même d'en faire avec du foin, quand celui-ci n'est pas de très bonne qualité, et je n'ai jamais de trouble avec mes vaches, et je connais plusieurs bons cultivateurs qui sont dans le même cas que moi.

Il est à noter que les particuliers qui ont tant de trouble avec leurs vaches sont obligés d'acheter le foin presque tous les printemps.

Je vous serais donc très reconnaissant si vous me donniez votre opinion à ce sujet, ce qui serait aussi, je crois, dans l'intérêt de plusieurs.

Veuillez agréer, monsieur le Rédacteur, mes remerciements anticipés.

Un Ignorant.

Note de la rédaction.—Il est évident que les principes et la pratique de notre correspondant sont bons; ses succès d'ailleurs le prouvent.

Con Pas u

A. To
noirs sépa
B. I
aussi ét
ment plac
être écrite
Donc
des lettres
C. D
par une le
de la ligne

1. Un
pouvez ob
prix de de
2. 1er
Les gens n
Le 2e et d
3. Ec
aiguillonn
pluriel et
un substan
4. Tr
et un qual
5. De
accent aig
le second
6. De
Appli
à faire ce
- Après
originaux,
7. Un
un article
8. Io
conscrits
mot qui c
calomniat
9. Un
portons r
se rempla
10. 1
possessif,
dans cert
11. N
publicati
ancien, et
français.
brûlot Joh
Tascherer
12. 1
13. 1
obscurcir;
mais part

14	
1	
4	
5	
6	
7	
8	
9	
10	
11	
12	
13	
16	
2	